

Informativo Semanal del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba

Editado por la Dirección Sindical en la Resistencia

CORDOBA, VIERNES 29 DE ENERO DE 1971

Cumplir el Paro General Activo

10 Horas: Abandono de Tareas

10.15 Horas: Acto Previo Gral. Paz y S. Rosa

**11 Horas: Concentración Popular Frente
al Local de la CGT**

Una vez más la Clase Trabajadora de Córdoba se apresta a realizar una medida de protesta y repudio por la política antipopular desencadenada por la Dictadura que usurpa el poder en nuestra Patria.

Una medida caracterizada como PARO GENERAL ACTIVO a partir de las 10 horas de hoy viernes, al que adhieren la totalidad de las Organizaciones Obreras, Estudiantiles y Populares de Córdoba. Nuevamente nuestra capital encabeza la lucha por la defensa de los derechos humanos en Argentina.

En particular los Trabajadores de Luz y Fuerza de Córdoba adherimos fervorosamente a esta decisión que fue insistentemente reclamada por los Gremios Independientes y que hoy se materializa por disposición unánime del Plenario de Gremios Confederados.

ACTO PREVIO EN GRAL. PAZ Y SANTA ROSA

La Dirección Sindical en la Resistencia ha organizado un ACTO PREVIO que se cumplirá a partir de las 10.15 horas en la esquina de Avenida General Paz y Santa Rosa. Frente a las dependencias administrativas de EPEC. En este acto harán uso de la palabra Compañeros

del Gremio de distintos sectores de trabajo. Invitamos a todo el gremio que concurra al mismo. Sin defeciones de ninguna naturaleza. Es una obligación de todos, ya que la presencia de cada Compañero de Luz y Fuerza tiene un gran significado para reforzar aún más la unidad y combatividad que hasta hoy significa un ejemplo en todo el movimiento obrero.

Si no hay transporte, los Compañeros de las Secciones más alejadas deben venir en los vehículos particulares de los trabajadores. Así Villa Revol y Central Deán Funes especialmente deben acudir por esos medios a la esquina de General Paz y Santa Rosa.

Fuentes oficiales han señalado públicamente que el acto está autorizado y no será interferido. De cualquier manera todos los Compañeros de Luz y Fuerza deben acudir al mismo. Estamos seguros que así sucederá. Posteriormente, encolumnados marcharemos a la gran concentración popular frente al local de la CGT.

LUCHEMOS UNIDOS CONTRA LA POLÍTICA ANTIPOPULAR! — FUERA LA INTERVENCIÓN DE LUZ Y FUERZA!

La Movilización

Adhesión de Luz y Fuerza

La Dirección Sindical en la Resistencia emitió en el día de ayer un comunicado público que fue transmitido por radio y reproducido por los órganos periodísticos.

Dice lo siguiente:

La Reunión General de Trabajadores de Luz y Fuerza de Córdoba, aprobó en un todo lo actuado por la Dirección Sindical en la Resistencia en lo concerniente a la Semana de Lucha dispuesta por el Plenario de Gremios Confederados de la CGT de Córdoba.

En función de ello se resuelve:

1º) Dar su total adhesión a las reivindicaciones sancionadas por el Plenario de Gremios Confederados.

2º) Cumplir el paro activo a partir de las 10 horas del día 29 de enero, con abandono de los lugares de trabajo.

3º) Realizar un acto previo en la esquina de Avenida General Paz y Santa Rosa a las 10.15 horas, donde harán uso de la palabra Compañeros dirigentes de Luz y Fuerza de distintos sectores de trabajo.

4º) Participar posteriormente de la Concentración Popular convocada por la CGT frente a su local de Avenida Vélez Sársfield 137.

5º) Declarar que la lucha emprendida tiene como motivación fundamental la defensa de los derechos de los trabajadores y del pueblo argentino contra la reaccionaria política económica, social e institucional, dictada por el Imperialismo internacional del dinero e implantada con la fuerza y la violencia por los usurpadores del poder.

Contra los recambios golpistas y la farsa electoral programada por el régimen para estafar más las justas aspiraciones populares.

Por la erradicación definitiva de la Dictadura y por el respeto a la voluntad soberana del Pueblo en la conducción de los destinos del país.

p. Dirección Sindical en la Resistencia del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba. AGUSTIN J. TOSCO, Secretario General

LA CGT CORDOBA ACUSA

Reproducimos una carta-denuncia de la CGT Córdoba en relación a las interferencias y presiones que se realizan desde los organismos oficiales para desnaturalizar y hacer fracasar la Semana de Lucha de la CGT.

El comunicado dice así:

"La CGT Regional Córdoba, denuncia ante los trabajadores y la opinión pública, las maniobras escandalosas que están llevándose a cabo desde el Ministerio del Interior y el Gobierno de la Provincia y con el asesoramiento de los organismos represivos y de los soplones del régimen, para dificultar por todos los medios la concreción de la Semana de Lucha decidida por el Plenario de Gremios de Córdoba y en consonancia con las expectativas del Pueblo todo de Córdoba y el país.

Denunciamos concretamente conocer que se están impartiendo instrucciones para que no se silencien y deformen las informaciones que liberan la marcha del programa y actos previstos en esta emergencia.

Que se está intentando presionar con amenazamientos inadmisibles, que caen en el chantaje, a dirigentes del interior de la Provincia, para que fijen y firmen actitudes contrarias a las dispuestas por los gremios de la CGT. Para ello se valen de los trámites que realizan obligadamente ante los organismos estatales y los que se están amenazando de trastornar o rechazar de no aceptarse las demandas corruptoras del régimen;

Que se están desplegando recursos ilimitados, para neutralizar las movilizaciones que desde ya alertamos, están siendo víctimas de maniobras espúreas de los funcionarios del Gobierno, desesperados por salvarse en una hora crítica y de lucha que se ha empinado una vez más desde Córdoba.

Solapadamente, se llevan a cabo en momentos en Córdoba, maniobras de tipo, para obligar a los dirigentes, seguidos caprichos, y a los trabajadores, a forzar al Gobierno con todos los medios y negociales al Pueblo — para que no se pueda gritar al viento, las injusticias que están metiendo a los hombres y mujeres del condenados por la violencia del costo de vida inaguantable, salarios inaceptables, la presión de un sistema liberal capitalista, usurario, injusto y al servicio de los intereses más espúreos. De los monopolios que descubren y de los que fueron servidos de los robos internos que son tan nocivos como aquellos monopolios, cuando lo mismo polian al país, estos intermediarios, geran con grandes "colmisiones" y que pronto juzgados y reprendidos por el Pueblo.

Alertamos a los trabajadores y dirigentes, todos, sin distinción, de todas estas maniobras para que sepan brindarle, como padres y como trabajadores honrados al servicio del país, SU REAL RESPUESTA.

Las presiones y las claudicaciones permiten a todos a un mismo juego y deben ser denunciadas para un escarmiento definitivo. Así se perpetúa el avasallamiento contra la Clase Trabajadora, sean quienes sean.

LOS GREMIOS SE PRONUNCIAN POR LA LU

La inmensa mayoría de los Gremios de Córdoba se han pronunciado en adhesión al PARO ACTIVO que comenzará a las 10 horas. Los que se han pronunciado con documentos donde enjuician la reaccionaria política de la Dictadura Imperante en nuestro país. También han aprobado participar en la lucha.

Para conocimiento de nuestros Compañeros extractaremos algunos párrafos de las declaraciones de las Organizaciones Obreras Cordobesas.

Federación Sindical:

Jas exped. SOCIAC. TRABAJADORES DEL ESTADO - ATE
el país.

entre conoc "La Revolución Argentina no es Revolución
ciones para la Argentina y posterga las ansias realmen-
información liberadoras del pueblo. El Gobierno sigue
actos prendiendo el más fiel servidor de los pulpos in-
ternacionales del dinero y la prueba radica
presionar que en vez de nacionalizar la banca, actual-
caen en manos extranjeras, se busca favo-
interior ofrecer a esos intereses creando una falsa es-
men actitud monetaria en base a los topes sala-
los gremiales impuestos a las paritarias".

os trámites
e los organ. UNION OBRERA METALURGICA:
án amenazan
ceptarse "Continúan en conflicto los personales de
nen: las Empresas Capeta y Rodríguez y Agrovial
recursos Minera, ambas de esta ciudad y en los dos
ovilizaciones pasos por falta de pago de jornales, aguinaldo
endo viernes diferencias de quita zonal. De subsistir esta
funcional situación se adoptarán medidas aún más se-
salvarse severas que las llevadas a cabo hasta el presen-
a ha empeñado. Exhorta a sus afiliados acatar disciplinada-
mente la medida dispuesta por el organismo
cabo el máximo de los trabajadores".

ASOCIACION BANCARIA:

"Repudiamos al actual gobierno de turno y
sus personeros al servicio de minorías ex-
tranjeras y del capitalismo foráneo, que
que detentan el poder y sojuzgan a nuestro pueblo"

SINDICATO DE MECANICOS - SMATA

"Vamos a la lucha como clara advertencia
que no toleraremos esta vez maniobras trampa-
sas en la próxima discusión de los Convenios
Colectivos de Trabajo, que deben ser pactados
libremente entre las partes sin que medien im-
posiciones de topes salariales. Y si nos anti-
cipamos a luchar por los Convenios, es que
sabemos, y así lo denunciamos que el Go-
bierno ya ha montado el escenario seudo le-
gal de una nueva farsa condicionando los me-
dios para dictar laudos arbitrales tras las pre-
sumibles faltas de acuerdos en las paritarias,
desde que las Empresas se ceñirán a porcen-
tajes de aumentos inferiores aún a los que ya
han anticipado los propios personeros oficiales,
que son por otra parte, inaceptables para el
sector obrero. En función de esto SMATA pa-
ralizará sus actividades a las 10 hs. y se en-
columnará hacia la CGT".

VIAJANTES

"Coinciendo con los planteos por la CGT
local, nuestras motivaciones son numerosas;
Por un aumento de salarios acorde con el cos-
to de la vida. Por la libre discusión de las
paritarias, sin tope salarial alguno. Por el con-
gelamiento y control de precios de los artícu-
los de primera necesidad. Contra toda legi-
slación represiva (Ley de Pena de Muerte; Ley
17.401). Por el levantamiento del Estado de Si-
tio y plena vigencia de los derechos del pue-

blo y por la libertad de todos los presos so-
ciales. En protesta por la desaparición del
abogado Martins y el trabajador Centeno. Con-
tra la reforma educativa que pretende ocultar
el alto grado de deserción escolar. Contra los
despidos masivos y cierres de empresas. En
solidaridad con los obreros de FIAT y de otras
empresas que pretenden avasallar los derechos
obreros".

TRABAJADORES DEL VIDRIO

"Se hace oportuno recordar que las moti-
vaciones de este acto de protesta obedece a
las rígidas posturas de este gobierno hacia la
Clase Trabajadora, esperando que nuevamente
Córdoba sea la pauta de la unidad en la lucha,
que el movimiento obrero del país reclama".

TRABAJADORES DE LA CARNE

"Adherir a todas las medidas de fuerza pro-
gramadas por la CGT local. Dar a conocer a la
opinión pública la persecución indiscriminada
de que es objeto el personal que agrupa a los
trabajadores de la industria de la carne por
parte de los monopolios internacionales, a los
cuales esta Dictadura militar sirve incondicio-
nalmente. Que esta situación ha creado un tre-
mendo conflicto que adquiere contornos nacio-
nales al provocar de hecho la desocupación
masiva de veinticinco mil trabajadores llevan-
do a sus hogares, miseria, hambre y deses-
peración. Que la misma adquiere contornos dra-
máticos toda vez que se intenta destruir una
industria nacional que fue fuente inagotable de
recursos económicos para el desarrollo, apa-
rejando derivaciones a otros gremios, como
los del cuero, barraqueros, etc., que sufrirán
inmediatamente las consecuencias de esta po-
lítica nefasta".

TRABAJADORES DE CORREOS

"Adherir fervorosamente al paro activo de
14 horas decretado por la CGT Regional Córdoba
para el viernes 29, en total y absoluta
coincidencia con los postulados del movimien-
to obrero local. Concurrir a los actos progra-
mados previa concentración en Colón y Gene-
ral Paz".

OTROS PRONUNCIAMIENTOS

Además de las Organizaciones sindicadas,
también se pronunciaron apoyando la Semana
de Lucha los Centros Estudiantiles, Partidos po-
líticos como el Radicalismo del Pueblo, Justi-
cialismo, Partido Comunista, Partido Obrero
Trotskista, Encuentro Nacional de los Argen-
tinos, etc.

Es por ello que decimos que esta es una
lucha del Pueblo. De todas sus organizaciones
que están dispuestas a cambiar un sistema
de vida de miseria y explotación por una nue-
va sociedad más justa y más libre.

El Topo Blindado Denunciamos el Convenio de Trabajo

Ayer se elevó una nota a la Dirección General de EPEC por la que se hace la denuncia del Convenio Colectivo de Trabajo, en un todo de acuerdo a lo resuelto oportunamente por la Reunión General de Trabajadores de Luz y Fuerza de Córdoba.

Como lo ha sido hasta el presente la denuncia está firmada por las tres Organizaciones Sindicales de la Provincia de Córdoba, ya que el instrumento contractual comprende a todos los trabajadores de EPEC en el orden provincial.

TEXTO DE LA NOTA:

La nota presentada a Mesa de Entradas para ser elevada a la Dirección General dice lo siguiente:

Córdoba, 28 de enero de 1971
Señor Director General de la
EMPRESA PROVINCIAL DE ENERGIA DE CBA.
Ingeniero Francisco A. Bazán
Avenida General Paz 374.
Córdoba.

Ref.: Denuncia del Estatuto del Personal
De nuestra mayor consideración:

Por la presente tenemos el agrado de dirigirnos al Sr. Director General, a efectos de dejar formalizada la denuncia de las Escalas Salariales, artículos de Incidencia económica y demás artículos del Estatuto del Personal que rige en el ámbito de nuestra Empresa, en lo que hace a aspectos de las cláusulas contractuales vigentes que se refieren a beneficios de carácter social, para lo cual procederemos a agregados de nuevos artículos en ese concepto.

A tales efectos, le manifestamos que las escalas de salarios y demás cláusulas económicas deberán ajustarse teniendo en cuenta el estudio de la familia tipo —matrimonio y dos hijos en edad escolar— que dieron origen a la Escala de Salarios y demás condiciones económicas en el Estatuto del Personal de 1958. Recalcamos esta situación pues en los últimos años los aumentos salariales han sido impuestos por el Poder Ejecutivo Nacional, situación que ha creado un deterioro constante del poder adquisitivo de nuestros salarios.

Sobre estos y demás articulados acompañaremos el anteproyecto correspondiente, donde se encuentran los requerimientos que han de plantear las Organizaciones de Luz y Fuerza de la Provincia.

En representación de los trabajadores de las Organizaciones Gremiales de la Provincia, participarán en las tratativas de renovación del Estatuto del Personal de EPEC en vigencia, los siguientes compañeros:

Titulares:

Tomás Di Toffino
Hugo A. Moro
Atilio J. De Nápoli
Oscar A. Riezgo

Suplentes:

Nicanor Sánchez
Antonio Díaz
Aldo C. Serrano
Telésforo Almaraz
Hugo Balgorria

Además solicitamos de esa Dirección Gene-

ralizar la constitución de la Comisión Paritaria y dar comienzo de este modo a las correspondientes tareas.

Sin otro particular hacemos propicia la oportunidad para saludar al Sr. Director General muy cordialmente.

Agustín J. Tosco, Secretario General, "Capital". José A. Foresto, Subsecretario General, Villa María. Oscar A. Riezgo, Secretario Gremial "Río Cuarto".

RECHAZAMOS LOS TOPES A LAS PARITARIAS

Mediante la Ley denominada del Salario Real el Gobierno ha implantado un tope salarial del 10% para las Comisiones Paritarias que comenzarán la discusión de los Convenios Colectivos de Trabajo en todo el país. Esto desmiente las afirmaciones del Ministro de Economía y Trabajo Aldo Ferrer, que en un publicitado discurso enfatizó que las convenciones se considerarían sin topes.

O sea que se pretende que la discusión de los convenios sea una válvula de escape controlada por la Dictadura. Que no vaya a afectar su Plan Económico que como todos estamos experimentando descarga cada vez más la crisis de la carestía de la vida sobre los hogares de los trabajadores.

No aceptaremos topes. Son abiertamente violatorios de la Ley 14.250 de Convenciones Colectivas de Trabajo. Sería realmente ingenuo debatir convenios que ya por anticipado sabemos que va a salir. Pero para dorar un poco el esfuerzo de discusión se anticipa que las patronales ofrecerán un máximo de aumento del DOS POR CIENTO! Se ve que las patronales y el Régimen todavía tienen el suficiente humor, o mejor dicho la hipocresía, de hablar de aumentos del 2 por ciento cuando el costo de la vida aumenta incesantemente.

LAS ESTADÍSTICAS OFICIALES

Esta semana una publicación del Diario "Los Principios", tomada de un adelanto de información de la Dirección Nacional de Estadísticas y Censos, señala que el costo de la vida aumentará en enero un CINCO POR CIENTO! La publicación trata de "inusual" este incremento en el mes de enero, ya que en meses similares de otros años, la carestía suele descender en relación al mes de diciembre.

Nosotros señalamos que será inusual, pero que es real. Los aumentos de precios de todos los servicios, de los combustibles, de los impuestos, del agua, de los artículos de primera necesidad, lo explican todo.

Por eso hay que luchar. Para romper los topes y lograr aumentos compensatorios del valor perdido en nuestras remuneraciones.

La Semana de Lucha que inicia para todo el país, la Central Obrera de Córdoba, da el ejemplo. La CGT Nacional debe convocar en forma inmediata al Comité Central Confederal para que todos los trabajadores argentinos luchemos unidos contra toda esta acción del régimen y de las patronales que nos dan con una mano y nos quitan más de lo que nos dieron con la otra.

Unidos en la acción y en la lucha lograremos que se respete nuestro nivel de vida. Así debemos proceder.